
QUADERNI DE “IL GALLO” 
Incontro di redazione in collegamento ZOOM - 26 ottobre 2022, ore 17,30 

 

Convocazione: 28 settembre (vedi verbale redazione in data) 

 

Collegati:  

Aldo Badini (AB), Ugo F. Basso (UB), Dario Beruto (DB), Enrica M. Brunetti (EB), Vito Capano (VC), 

Carlo M. Ferraris (CF), Enrico Gariano (EG), Maria Grazia Marinari (MGM), Erminia Murchio (EM), 

Gianni Poli (GP), Cesare Sottocorno (CS) e Pietro Sarzana (PS) per un saluto. 

 

O.d.G. (invio e-mail 21/10/2022): 

 

1. Saluto e scambio di notizie: la scomparsa di Mirio Soso.  

2. Il quaderno di novembre è pronto. 

3. Grazie a Luciana anche per l’interim. 

4. Elaborazione del liminaire di dicembre partendo dalla bozza di Dario (allegato alla e-mail).  

5. Conferma distribuzione dei prossimi liminaires: Enrica(novembre per gennaio), Maria Grazia (dicembre 

per febbraio), Carlo (gennaio per marzo), Vito (febbraio per aprile)... 

6. Una proposta stravagante di Giannino Piana (allegata alla e-mail). 

7. Portolano. 

8. Recensioni. 

9. Recapiti (telefono, mail....). 

10. Incontro postelettorale (Aldo) 

11. Ricadute incontro 1 ottobre.  

12. Prossimo incontro redazione: 30 novembre. 

13. Comunicazioni: una nuova collaboratrice presentata da Pietro Sarzana e Luisa Riva assume un nuovo 

ruolo. 

14. Eventuali e varie. 

 

1. Saluto e scambio di notizie: la scomparsa di Mirio Soso  
UB apre l’incontro con un benvenuto ai presenti e ricordando la recente scomparsa di Mirio Soso, gallo dagli 

anni 50 - di cui legge l’ultima lettera ricevuta lo scorso aprile - e di Mariateresa Aliprandi, del gruppo di 

Milano, ma presente a tutti gli incontri di Torrazzetta e alcune volte anche con articoli sulla rivista. Soso è 

ricordato sul quaderno di novembre e lo sarà anche da un articolo di Salvatore Vento promesso per dicembre. 

 

2. Il quaderno di novembre è pronto 

Del quaderno di novembre sono state spedite le terze bozze corrette. 

 

3. Grazie a Luciana anche per l’interim. 

Si rinnova il ringraziamento a Luciana D’Angelo che, benché abbia purtroppo confermato la decisione di 

lasciare ogni attività riguardante Il gallo, continua con la consueta diligenza tutti gli adempimenti fino al 

prossimo dicembre.  

 

4. Elaborazione del liminaire di dicembre partendo dalla bozza di Dario  

Benché la stesura della bozza per dicembre fosse stata affidata a EB, l’anticipo di DB previsto per gennaio è 

stato molto gradito, del resto pare anche opportuno per l’ultimo numero dell’anno. Riguarda l’impegno 

dovuto da ciascuno per orientare l’evoluzione di una società sull’orlo di un precipizio forse irreversibile e 

volto a costruire una società aperta in cui possano affermarsi stabilmente la pace e la protezione 

dell’ambiente. Il testo, presentato in una versione ridotta rispetto all’originale per via delle misure imposte 

dall’impaginazione, è apprezzato e discusso con puntualizzazioni e chiarimenti di cui UB terrà conto nella 

stesura da pubblicare. Come sempre, l’interessante discussione è andata ben oltre i necessari limiti di un 

editoriale. 

 

5. Conferma distribuzione dei prossimi liminaires:  
Enrica (novembre per gennaio), Maria Grazia (dicembre per febbraio), Carlo (gennaio per marzo), Vito 

(febbraio per aprile)... 

Si conferma.  



 

6. Una proposta stravagante di Giannino Piana  

UB dà lettura di una proposta inviata da Giannino Piana con una singolare ipotesi di utilizzo degli eserciti in 

dimensione non militarista. Si discute a lungo sia sull’opportunità della pubblicazione, sia sui contenuti con 

pareri vivacemente discordanti da chi ritiene tutto il discorso insignificante, a chi lo valuta un contributo 

interessante al dibattito sulla pace. Si decide, con due dissensi, la pubblicazione, anche in considerazione 

dell’autorevolezza dell’autore, ma chiedendo a UB un’introduzione chiarificatrice.  

 

7. Portolano  

UB ricorda che cosa è la rubrica Il portolano nella storia del Gallo e chiede se sia il caso di continuarla: la 

risposta è affermativa insieme all’impegno a fornire contributi. MGM ritiene che il titolo sia troppo 

impegnativo: meglio sostituirlo con il più umile Spiccioli come si era fatto per un certo periodo. EB fa 

presente che quella rubrica già da molti anni era stata cancellata perché favoriva esili pensierini e piccoli 

sfoghi intimisti con l’aria di servire solo da riempimento. 

 

8. Recensioni  
UB sollecita recensioni anche di libri non strettamente religiosi, ma che naturalmente abbiano relazione con 

gli interessi della rivista. Meglio evitare recensioni di singoli testi di narrativa, perché significa affacciarsi su 

un universo troppo vasto in cui sarebbe molto difficile giustificare le scelte. Sempre bene, invece, articoli di 

argomento letterario. Potrà accadere che recensioni ampie di opere di argomento religioso vengano 

pubblicate nella prima parte e non nella rubrica Leggere e rileggere. 

 

9. Recapiti (telefono, mail....). 
EB illustra il problema complesso dei recapiti dell’associazione e della rivista da pubblicare nella rivista 

stessa e nel sito, complesso perché, per un verso, 

 non si può rendere troppo complicato l’accesso al lettore, per un altro occorre indirizzare la corrispondenza 

a chi è in grado di rispondere. Le richieste di spiegazioni e le relative risposte impegnano molto tempo. Si 

decide di non pubblicare recapiti telefonici per l’impossibilità di individuare una persona che possa ricevere 

le comunicazioni, ma di rispondere adeguatamente a richieste fatte per e-mail eventualmente richiamando 

telefonicamente (proposta AB) chi fornisse un proprio recapito telefonico per ulteriori chiarimenti.  

 

10. Incontro postelettorale (Aldo) 
L’incontro che era stato definito postelettorale introdotto da AB è messo in calendario in Zoom alle 17,30 di 

mercoledì 23 novembre, aperto a chi lo desidera. 

  

11.  Ricadute incontro 1 ottobre 
Manca tempo per parlarne adeguatamente. Molto in sintesi, si è manifestato un buon interesse per la 

continuazione della pubblicazione della rivista in formato cartaceo almeno per un anno, mentre molti 

problemi organizzativi e pratici devono ancora essere risolti. DB e CF avranno un incontro con Luciana 

D’Angelo per definire le possibilità di utilizzo della sede, sia come luogo di incontro, sia per il deposito di 

libri e riviste oltre che per l’accesso alla biblioteca. Dopo questo incontro, sarà possibile definire il 

calendario delle riunioni in presenza. 

 

12. Prossimo incontro redazione: 30 novembre, ore 17,30 in Zoom 

Si conferma quanto già stabilito sulle modalità. 

 

13. Comunicazioni: una nuova collaboratrice presentata da PS e Luisa Riva assume un nuovo ruolo. 
PS ha creato un contatto con la professoressa Annalisa Degradi che si è dichiarata disponibile per contributi 

di argomento letterario. Luisa Riva, membro di questa redazione, ma che non può partecipare alle riunioni di 

redazione al mercoledì, ha accettato di collaborare con UB negli aspetti editoriali del giornale. 

 

14. Eventuali e varie 
L’ora impedisce altre comunicazioni. 

 

La riunione si chiude alle 20.  

 EB 


